



ALLOCUTION

PRONONCÉE PAR

**LE PRÉSIDENT EN EXERCICE DE LA SADC ET PRÉSIDENT DE LA
RÉPUBLIQUE D'ANGOLA, SON EXCELLENCE JOÃO MANUEL
GONÇALVES LOURENÇO**

**À L'OCCASION DU LANCEMENT DE L'APPEL HUMANITAIRE DE LA
RÉGION DE LA SADC**

20 MAI 2024

LUANDA (RÉPUBLIQUE D'ANGOLA)

- **Excellences Chefs d'État et de gouvernement ;**
-
- **Représentants de nos partenaires de coopération**

- **Représentants des médias ;**

- **Mesdames et Messieurs ;**

Au cours de mon intervention de ce matin, j'ai indiqué que notre région traversait une crise humanitaire en raison de la sécheresse et des inondations provoquées par le phénomène El Niño, lesquelles entraînent des répercussions négatives sur la vie et les moyens de subsistance de plus de **56,8 millions** de personnes dans la région de la SADC.

À présent, je lance un appel régional en faveur d'une assistance d'un montant de **5,003 milliards de dollars** qui permettra de répondre aux besoins humanitaires de millions de personnes touchées par la sécheresse et les inondations qu'engendre le phénomène El Niño dans notre Région et de les aider à se relever après cette catastrophe.

L'appel régional de la SADC, complément des efforts déployés par les États membres de la SADC, couvre tous les secteurs pertinents de l'économie de la Région de manière à faciliter l'adoption d'une approche globale de la lutte contre les effets de la sécheresse et des inondations qui sont aggravés par le phénomène El Niño. Il vise à répondre aux besoins humanitaires urgents et à satisfaire les demandes à long terme en matière de développement et de renforcement des capacités d'adaptation.

En lançant cet appel aujourd'hui, nous invitons la communauté internationale, le secteur privé et les personnes de bonne volonté à nous aider à répondre aux besoins des populations touchées. Comme on dit que charité bien ordonnée commence par soi-même, je me permets de lancer un appel aux États membres de la Région SADC qui disposent de la capacité nécessaire pour apporter leur aide aux États membres touchés, conformément à notre longue tradition de solidarité et de coopération régionales. Je lance un appel aux médias et les invite à user de leur influence auprès du grand public pour faire connaître les besoins des populations touchées et attirer l'attention de la communauté internationale sur l'urgence et l'ampleur de la crise humanitaire à laquelle notre Région est confrontée, de manière à appuyer nos efforts en vue de mobiliser les ressources nécessaires à la réalisation de cet appel.

Merci de votre attention!